

## Lectura veraniega

Señor Director:

Me gusta el realismo mágico; por eso recomiendo como lectura para estas vacaciones la columna de la ministra Vallejo publicada ayer en "El Mercurio", titulada "Estabilizar, avanzar y transformar". En ella realiza una serie de afirmaciones sobre nuestra economía que son equivocadas y se desmienten con la evidencia.

Cito textual: primero "logramos bajar una inflación que llegaba al 14%". Falso, pues ese resultado es obra del Banco Central, tal como su mandato constitucional lo establece, no por la acción del gobierno del Presidente Boric, como majaderamente han señalado diversas autoridades. Tampoco es malo recordar que dos tercios de la inflación que tuvimos se debieron a los retiros que tan entusiastamente promovió la diputada Vallejo.

Segundo: "sacamos la economía del estancamiento y volvimos a hacerla crecer". Falso. En el segundo gobierno del Presidente Piñera la economía creció en promedio anual un 2,5%, con estallido y pandemia incluidos. En cambio, el Presidente Boric habrá crecido en promedio anual un 1,9% sin crisis mediante. Para mayor abundamiento, el año 2023 la economía creció apenas por sobre el 0%, rozando la recesión.

Tercero, "ordenamos la billetera fiscal, con el menor crecimiento de la deuda en más de 10 años". Es cierto que la deuda bruta creció menos que en otros gobiernos, pero la billetera fiscal no solo vive de deuda bruta: la posición financiera neta se deterioró en 7 puntos del PIB porque la administración Boric usó los ahorros del Estado —que en el pasado nos permitieron enfrentar diversas crisis— para financiar gasto corriente; el déficit estructural se duplicó, llegando en 2024 a -3,3% del PIB y en 2025 rondará -2,7% del PIB, con sucesivos y masivos incumplimientos.

Si a esto sumamos que el Ejecutivo jamás implementó el ajuste fiscal que el Consejo Fiscal Autónomo pidió a gritos; que la "caja chica" (Otros Activos del Tesoro) está hoy en forma inédita casi en cero, y que la deuda flotante va en cons-

tante aumento, entonces no le quedaría otra opción a la ministra que tomar nota de un deficiente cierre fiscal del Gobierno.

Por suerte, para 2026 tenemos viento de cola favorable para crecer algo por sobre el 3%, pero seamos honestos, eso no será precisamente gracias a la "estabilización" que pregoná la administración Boric, aunque algunos, a través de la propaganda, quieran hacerles creer eso a los chilenos.

ALEJANDRO WEBER  
Decano Economía, Negocios y Gobierno USS